

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Ekonomi yang ditandai dengan persaingan global sekarang ini sangat mempengaruhi kelangsungan suatu perusahaan. Perusahaan harus mampu menjaga kelangsungan usahanya dan mampu memenangkan persaingan dengan perusahaan lain. Kemampuan perusahaan dalam menjaga kelangsungan usahanya dan dalam memenangkan setiap persaingan sangat dipengaruhi oleh kondisi keuangan perusahaan yang bersangkutan.

Umumnya, perusahaan sebagai pelaku ekonomi melakukan aktivitasnya dengan tujuan untuk mencapai laba optimal yang akan digunakan bagi kelangsungan hidup perusahaan. Untuk dapat melihat kinerja suatu perusahaan dapat dilihat dari informasi keuangan yaitu berupa laporan keuangan. Laporan keuangan yang biasa dibuat oleh perusahaan terdiri dari laporan keuangan dan laporan laba rugi perusahaan. Menurut Munawir (2014:2), “Laporan keuangan merupakan hasil dari proses akuntansi yang dapat digunakan sebagai alat untuk berkomunikasi antara data keuangan atau aktivitas suatu perusahaan dengan pihak-pihak yang berkepentingan dengan data atau aktivitas suatu perusahaan tersebut”. Di dalam laporan keuangan terdapat modal kerja perusahaan. Salah satu analisis laporan keuangan adalah analisis laporan sumber dan penggunaa modal kerja yaitu suatu analisis tentang darimana sumber-sumber dan penggunaan modal kerja dalam suatu perusahaan.

Modal Kerja adalah modal yang seharusnya tetap ada dalam perusahaan sehingga operasional perusahaan menjadi lebih lancar serta tujuan akhir perusahaan untuk menghasilkan laba akan tercapai. Modal kerja yang akan digunakan sebaiknya tersedia dalam jumlah yang cukup agar dapat memberikan keuntungan yang maksimal sehingga suatu perusahaan bisa beroperasi secara ekonomis dan juga modal kerja yang cukup dapat menekan biaya perusahaan menjadi rendah, menunjang segala kegiatan operasi perusahaan secara teratur. Selain itu pemilikan modal kerja yang cukup akan memberikan

beberapa keuntungan, antara lain memungkinkan perusahaan dapat membayar semua kewajibannya tepat pada waktunya, memungkinkan perusahaan tersebut untuk dapat beroperasi dengan lebih efisien karena tidak ada kesulitan untuk memperoleh barang atau jasa yang dibutuhkan.

Menurut Munawir (2014), “Analisis sumber dan penggunaan dana dalam artian modal kerja merupakan suatu analisis untuk mengetahui sumber-sumber serta penggunaan modal kerja atau untuk mengetahui sebab-sebab berubahnya jumlah modal kerja atau untuk mengetahui sumber-sumber serta penggunaan uang kas selama periode tertentu”.

Sumber dan penggunaan modal kerja ini dapat dilihat dari laporan posisi keuangan dan laporan laba rugi perusahaan. Penggunaan modal kerja yang tepat akan menyebabkan terjadinya kenaikan modal kerja tersebut dan sebaliknya penggunaan modal kerja yang tidak sesuai dengan kebutuhan perusahaan akan mengakibatkan perusahaan tidak efektif dan efisien dalam pengelolaan modal kerja tersebut. Dengan demikian, diharapkan perusahaan mengetahui secara jelas perubahan-perubahan yang terjadi dari tahun ke tahun bahwa apakah modal kerja mengalami kenaikan atau penurunan, dapat mengetahui keuntungan atau kerugian, dan dapat mengetahui sejauh mana modal kerja dapat berperan dalam perusahaan yang dapat mempengaruhi laba rugi yang dialami oleh perusahaan.

Penggunaan modal kerja yang tepat akan menyebabkan terjadinya kenaikan dalam modal kerja tersebut, dan sebaliknya penggunaan modal kerja yang tidak sesuai dengan kebutuhan perusahaan akan mengakibatkan perusahaan mengalami penurunan modal kerja yang berakibat kepada operasional perusahaan yang tidak efektif dan efisien dalam pengelolaan modal kerja. Salah satu penyebab penurunan modal kerja dalam penelitian tersebut dikarenakan adanya investasi yang terlalu besar dalam aktiva tetapnya.

Sesuai dengan tujuan diatas untuk mengetahui sebab-sebab perubahan tersebut, maka penulis perlu menganalisis sumber dan penggunaan modal kerja pada PT Masaji Tatanan Kontainer Cabang Palembang. Pada latar belakang diatas maka penulis memilih judul “**Analisis Sumber Dan Penggunaan Modal Kerja Pada PT Masaji Tatanan Kontainer Cabang Palembang.**”

1.2 Rumusan Masalah

Berdasarkan identifikasi permasalahan diatas maka rumusan masalah pada laporan ini yaitu :

1. Adanya penumpukan piutang pihak berelasi yang terjadi pada tahun 2019, 2020 dan 2021. Meskipun piutang pihak berelasi mengalami kenaikan selama 3 tahun tersebut, namun jumlahnya masih relatif besar dari total aset tidak lancar.
2. Adanya kenaikan piutang lain-lain yang terjadi pada tahun 2019, 2020 dan 2021. Meskipun jumlah piutang lain-lain mengalami kenaikan, namun jumlah tersebut tidak sebanding dengan total lancar.

Dari alternatif-alternatif permasalahan, maka yang menjadi masalah pokok yang dihadapi PT Masaji Tatatan Kontainer Cabang Palembang adalah belum optimalnya pengelolaan dan penggunaan modal kerja pada PT Masaji Tatatan Kontainer Cabang Palembang.

1.3 Ruang Lingkup Pembahasan

Untuk memberikan gambaran yang jelas terhadap pembahasan serta menjadi terarah sesuai dengan masalah yang ada. Maka permasalahan yang akan dibahas oleh penulis adalah analisis sumber dan penggunaan modal kerja. Data yang digunakan dalam menganalisis permasalahan ini difokuskan pada laporan keuangan pada PT Masaji Tatatan Kontainer Cabang Palembang. Data yang digunakan adalah laporan laba rugi perusahaan dan neraca perusahaan selama tiga tahun berturut-turut yaitu pada tahun 2019, 2020 dan 2021.

1.4 Tujuan Dan Manfaat Penulisan

1.4.1 Tujuan Penulisan

Adapun tujuan dalam melakukan laporan ini adalah untuk mengetahui bagaimana analisis sumber dan penggunaan modal kerja pada PT. Masaji Tatatan Kontainer Cabang Palembang.

1.4.2 Manfaat Penulisan

1. Bagi perusahaan

Diharapkan dapat memberikan informasi mengenai sumber dan penggunaan modal kerja, serta memberikan sumbangan pemikiran untuk memecahkan masalah yang berhubungan dengan modal kerja.

2. Bagi penulis

Diharapkan dapat bermanfaat bagi penulis untuk menambah wawasan dan pengetahuan khususnya hal-hal yang menyangkut tentang sumber dan penggunaan modal kerja.

3. Bagi pembaca

Memberikan referensi dan masukkan bagi pembaca dalam mengaplikasikan dalam kehidupan nyata.

1.5 Metode Pengumpulan Data

1.5.1 Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data merupakan teknik atau metode yang digunakan untuk mengumpulkan data yang akan diteliti. Artinya, teknik pengumpulan data memerlukan langkah yang strategis dan juga sistematis untuk mendapatkan data yang valid dan juga sesuai dengan kenyataannya. Dalam memperoleh data-data yang diperlukan guna mendukung penulisan laporan akhir ini, maka diperlukan teknik-teknik tertentu agar didapat data-data yang objektif.

Terdapat empat jenis teknik pengumpulan data, yaitu (Sugiyono (2017:137) :

1. Teknik Wawancara

Teknik Wawancara merupakan pertemuan dua orang untuk bertukar informasi atau ide melalui tanya jawab, sehingga dapat dikonstruksikan makna dalam suatu topik tertentu.

2. Teknik Pengamatan/Observasi

Teknik Pengamatan/Observasi merupakan suatu proses yang tersusun dari berbagai proses biologis dan psikologis. Dua di antara yang terpenting adalah proses-proses pengamatan dan ingatan.

3. Teknik Dokumentasi

Teknik Dokumentasi merupakan catatan peristiwa yang sudah berlalu. Dokumen bisa berbentuk tulisan, gambar, atau karya-karya monumental dari seseorang. Dokumen yang berbentuk tulisan misalnya catatan harian, sejarah kehidupan (*life histories*), cerita, biografi, peraturan, kebijakan. Dokumen yang berbentuk gambar misalnya foto, gambar

hidup, sketsa dan lain-lain. Dokumen yang berbentuk karya misalnya karya seni, yang dapat berupa gambar, patung, film dan lain-lain. Studi dokumen merupakan pelengkap dari penggunaan metode observasi dan wawancara dalam penelitian kualitatif.

4. Teknik Triangulasi

Teknik Triangulasi merupakan teknik pengumpulan data yang bersifat menggabungkan dari berbagai teknik pengumpulan data dan sumber data yang telah ada

Dari penjelasan teknik pengumpulan data diatas, maka teknik yang penulis gunakan dalam pengumpulan data di PT Masaji Tatanan Kontainer Cabang Palembang yaitu teknik wawancara dan dokumentasi. Dimana penulis melakukan wawancara dengan pihak yang berwenang, dan dokumentasi yang dilakukan dengan menerima data laporan keuangan berupa laporan posisi keuangan dan laporan laba rugi periode tiga tahun terakhir yaitu tahun 2019 sampai 2021.

1.5.2 Jenis Data Berdasarkan Sumber

Aktivitas penelitian tidak akan terlepas dari keberadaan data yang merupakan bahan baku untuk memberikan gambaran spesifik mengenai objek penelitain. Data penelitian dapat berasal dari berbagai sumber yang dikumpulkan dengan menggunakan berbagai teknik selama kegiatan penelitian berlangsung.

Menurut Sugiyono (2017:137), sumber data penelitian terdiri dari sumber data primer dan sumber data sekunder yang artinya :

1. Sumber Data Primer

Sumber Data Primer adalah sumber data yang langsung memberikan data kepada kepada pengumpul data. Sumber data primer yakni penuturan atau catatan para saksi mata. Data tersebut dilaporkan oleh pengamat atau partisipan yang benar-benar menyaksikan suatu peristiwa.

2. Sumber Data Sekunder

Sumber Data sekunder adalah sumber data yang tidak langsung memberikan data kepada pengumpul data, misalnya lewat orang lain atau dokumen.

Berdasarkan uraian di atas data yang diperlukan dalam penelitian ini adalah data primer dan data sekunder. Dimana sumber data primer yang bersifat kuantitatif berupa angka-angka dalam laporan keuangan yang penulis peroleh langsung berupa laporan posisi keuangan dan laporan laba rugi dari PT Masaji

Tatanan Kontainer Cabang Palembang, sedangkan sumber data sekunder yang didapat berupa sejarah singkat perusahaan, visi dan misi perusahaan, struktur organisasi beserta pembagian tugas dan aktivitas usaha.

1.6 Sitematika Penulisan

Untuk memberikan gambaran yang jelas mengenai isi laporan akhir ini, maka penulis akan menyajikan sistematika pembahasannya, sehingga dapat dimengerti susunan dan materi yang akan dibahas dalam setiap bab yang berhubungan secara singkat yaitu:

BAB I PENDAHULUAN

Bab ini menguraikan pendahuluan, latar belakang, rumusan masalah, ruang lingkup permasalahan, tujuan dan manfaat penulisan, metode pengumpulan data, dan sistematika penulisan.

BAB II TINJAUAN PUSTAKA

Bab ini membahas mengenai teori secara umum yang digunakan dalam permasalahan masalah, yaitu mengenai modal kerja, sumber dan penggunaan modal kerja, analisis sumber dan penggunaan modal kerja, analisis laporan perubahan modal kerja dan analisis kebutuhan modal kerja.

BAB III GAMBARAN UMUM PERUSAHAAN

Bab ini membahas tentang kondisi umum perusahaan meliputi sejarah singkat perusahaan, visi dan misi perusahaan, struktur organisasi beserta pembagian tugas, aktivitas usaha, serta penyajian laporan keuangan terkait laporan.

BAB IV PEMBAHASAN

Bab ini penulis menjelaskan mengenai hasil analisis sumber dan penggunaan modal kerja perusahaan PT Masaji Tatanan Kontainer Cabanag Palembang periode 2019-2021.

BAB V KESIMPULAN DAN SARAN

Bab ini adalah bagian akhir dari penulisan laporan akhir yang berisikan kesimpulan yang dapat ditarik dari pembahasan sebelumnya dan dilanjutkan dengan beberapa saran yang mungkin akan bermanfaat bagi PT Masaji Tatanan Kontainer Cabang Palembang.